



Sehr geehrte, liebe Eltern,



ein turbulentes Jahr geht zur Neige. Ein Jahr, das durchgängig durch die Corona-Pandemie geprägt war. Im Frühjahr war die Schule über mehrere Wochen ganz geschlossen, danach konnten die Schülerinnen und Schüler in einem „rollierenden System“ wenigstens für einige Tage wieder in die Schule. Seit den Sommerferien unterrichten wir nun wieder im Präsenzunterricht, sind von einem „normalen“ Schulleben, wie wir es bisher kannten, aber noch weit entfernt. Der Alltag ist weiterhin geprägt von Hygienevorgaben, Masken tragen und Lüften. Viele schöne Aktionen, die das Schulleben bereichern, z.B. das Zirkusprojekt, Sportfeste, Tag der offenen Tür, Ausflüge, Sankt Martin oder Weihnachtsfeiern konnten nicht stattfinden. Das ist sehr schade! Aber es gibt auch viele positive Dinge zu berichten: Vier ganz unterschiedliche, individuelle Verabschiedungen der vierten Klassen konnten wir bei schönstem Sonnenschein auf dem Schulhof feiern. Auch die Einschulung fand für jede Klasse draußen statt. Anders als gewohnt, aber nicht weniger feierlich. Wir haben neue Wege der Kommunikation für uns entdeckt und die ersten Video-Konferenzen, auch mit Eltern, durchgeführt. Trotz aller Distanz haben wir versucht die Nähe zu Ihren Kindern aufrechtzuerhalten und auch für Sie Ansprechpartner zu bleiben. Gemeinsam konnten wir mit viel Rücksicht, Verständnis und einer großen Portion Kreativität die aktuellen Herausforderungen ganz gut meistern.

Daher möchten wir uns im Namen des gesamten Teams der Ernst-Reuter-Schule für Ihre Unterstützung, Ihr Vertrauen und die gute Zusammenarbeit in dieser Zeit bedanken.

Ihnen und Ihren Familien wünschen wir in diesem Jahr ein ruhiges Weihnachtsfest und ein hoffentlich gesundes, hoffnungsfrohes Jahr 2021.

Ihre
Silke Roth
Schulleiterin

Birgit Louis / D. Paß
Kordinatorinnen OGS



Aus dem Lehrerkollegium

Das Lehrerkollegium hat nach den Herbstferien Verstärkung bekommen. Herr Christoph Terbonsen, der bereits seit einigen Jahren Keyboard-Unterricht im Rahmen des Projektes „JeKits“ an unserer Schule erteilt, unterrichtet nun auch mit sechs Stunden Musik und Kulturelle Bildung. Wir freuen uns sehr über seine musikalische Unterstützung.

Qualitätsanalyse NRW

Die Hauptphase der Qualitätsanalyse NRW war ursprünglich für Ende 2020 / Anfang 2021 geplant. Bedingt durch die Corona-Pandemie wurde die Qualitätsanalyse in NRW für das aktuelle Schuljahr erst einmal ausgesetzt, sodass wir mit der Durchführung an unserer Schule erst im kommenden Schuljahr rechnen. Der genaue Termin wird uns noch mitgeteilt. Dann werden Mitarbeiter der Qualitätsanalyse an drei Tagen auch den Unterricht besuchen und Gespräche mit den beteiligten Personengruppen führen. Im Vorfeld wird es dazu noch eine Informationsveranstaltung geben.

Adventskalender der Ernst-Reuter-Schule

Die gemeinsamen Weihnachtsfeiern mit den Eltern waren in der Vergangenheit ein fester Bestandteil unseres Schullebens. In der Adventszeit wurden Lieder einstudiert, Gedichte gelernt, Theaterstücke geprobt, gebastelt und gebacken. Weihnachtsfeiern mit Eltern sind in diesem Jahr jedoch nicht möglich. Daher haben wir uns eine andere Form überlegt, Sie ein wenig an unserem Schulleben im Advent teilhaben zu lassen. Auf unserer Homepage www.ernst-reuter-gs-kl.de finden Sie seit dem 01. Dezember einen digitalen Adventskalender. Hinter jeder Tür hat eine andere Klasse oder Betreuungsgruppe ein Foto, ein Gedicht, ein Lied oder eine Geschichte hinterlegt. So können Sie noch bis zum 24. Dezember jeden Tag einen kleinen „Fensterblick“ in die Schule werfen. Wir wünschen Ihnen viel Freude dabei.



Distanzunterricht

In den vergangenen Wochen mussten sich auch an unserer Schule die ersten Klassen und Lehrkräfte in Quarantäne begeben. Gemeinsam mit Elternvertretern haben wir inzwischen ein Konzept entwickelt, das die Schülerinnen und Schüler und auch Sie als Eltern beim Lernen zu Hause gut unterstützt. Die Kinder bekommen die Lernaufgaben nach Hause und halten täglich durch Video-Konferenzen Kontakt mit der Klassenlehrkraft. Im Anschluss an den Distanzunterricht erhalten die Eltern und zukünftig auch die Schülerinnen und Schüler einen digitalen Fragebogen, um uns eine Rückmeldung zu geben.





Aus dem Förderverein

Dank der Unterstützung des Fördervereins können wir immer wieder Anschaffungen für die Schule tätigen, die ansonsten nicht möglich wären. So konnten wir **80 neue Schul-Shirts** anschaffen, sodass man bei Sportfesten und Wettkämpfen unsere Schülerinnen und Schüler eindeutig erkennen kann. Für diese Unterstützung bedankt sich die Schule an dieser Stelle ganz herzlich. Der Förderverein freut sich über jedes neue Mitglied. Anmeldeformulare finden Sie online unter www.ers-fv.de oder als Flyer im Eingangsbereich beider Standorte.

Rhythmisierter Ganzttag – Sudermannstraße

Trotz aller Widrigkeiten haben wir im Rhythmisierten Ganzttag versucht, den Kindern so viel Normalität wie möglich anzubieten. Größere Ausflüge in den Sommerferien waren nicht möglich, aber die LAGA wurde gerne und gut genutzt. Zusätzliche Spielmaterialien für den Außenbereich wurden angeschafft und das gute Wetter war auf unserer Seite. Auch in den Herbstferien hatten die Kinder viel Spaß: ein Übungsleiter des Lintforter Turnvereins trainierte mit den Kindern täglich in der Sporthalle und es gab eine „richtige“ Siegerehrung zum Abschluss.



Kultur-Donnerstag

Um unseren schulischen Schwerpunkt der „Kulturellen Bildung“ zu stärken, haben wir in diesem Schuljahr den sogenannten „Kultur-Donnerstag“ eingeführt. Jeden Donnerstag in der 5. und 6. Stunde erhalten alle Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Jahrgänge ein kulturelles Angebot aus den Bereichen „Darstellende Künste“, „Bildende Künste“, „Musik“ und „Literatur“. Nach den Ferien wechselt das Angebot, sodass die Kinder Erfahrungen in unterschiedlichen Bereichen der Kultur sammeln können. Dieses projektorientierte Arbeiten wird von allen Beteiligten als sehr bereichernd erlebt. Aktuell laufen bereits Planungen für das kommende Schuljahr auch Künstlerinnen und Künstler in den Kultur-Donnerstag einzubeziehen.

Neue Mensa an der Mittelstraße

Nachdem die Baustelle an der Mittelstraße lange Zeit stillstand, kann man seit einigen Wochen täglich Fortschritte beobachten. Die Decke und die Fensterscheiben sind eingebaut und man kann bereits ein wenig erahnen, wie es einmal aussehen soll. Mit der Fertigstellung wird im April 2021 gerechnet. Wann, wie und in welcher Form die Einweihung dann aussehen wird, ist noch in Planung.



Termine

Datum	Tag	Veranstaltung
18.12.2020	Fr	Letzter Schultag vor den Weihnachtsferien
21./22.12.20	Mo/Di	Notbetreuung – Anmeldung erforderlich!
23.12.20 -06.01.2021		★ WEIHNACHTSFERIEN ★
07./08.01.21	Do/Fr	Kein Unterricht – Notbetreuung – Anmeldung erforderlich!
20.01.2021	Mi	Zeugniskonferenz – Unterricht bis 11.35
25.-29.01.21	Mo-Fr	LEHRER LESEN LAUT – Projektwoche
29.01.21	Fr	Zeugnisausgabe Klasse 3 /4
Termine unter Vorbehalt		
12.02.21	Fr	Karneval in der Schule
15.02.21	Mo	Rosenmontag – schulfrei, Betreuung!
16.02.21	Di	Veilchendienstag – schulfrei, Betreuung!
17.02.21	Mi	Päd. Konferenz – schulfrei, keine Betreuung!
16.03.21	Di	Elternabend „Mein Körper gehört mir“ Kl. 3/4
29.03. -09.04.2021		OSTERFERIEN
13.04./20.4./27.04	Di	„Mein Körper gehört mir“ Sudermannstr. Kl. 3/4
14.04./21.04.05.05.	Mi	„Mein Körper gehört mir“ Mittelstraße Kl. 3/4
13.04./20.04.21		Radfahrausbildung Mittelstr. Klasse 4 / Prüfungstermin noch offen
15.04./21.04.21		Radfahrausbildung Sudermannstraße Klasse 4
28.04.21	Mi	Radfahrprüfung Klasse 4 Sudermannstraße
03.05.21	Mo	Päd. Konferenz – schulfrei, Betreuung!

